

ABSTRAK

Mohammad Afif: *Dakwah Berbasis Komunitas (Studi Deskriptif tentang Penanaman Pemahaman Islam Anggota Komunitas Bikers Dakwah Pusat)*

Dakwah adalah perilaku keberagamaan yang bertujuan agar orang-orang mengembangkan kehidupannya di jalan Allah atau kebaikan melalui cara-cara tertentu. Penelitian ini bertujuan mengkaji pendekatan dakwah berbasis komunitas yang diterapkan oleh Komunitas Bikers Dakwah Pusat dalam menanamkan pemahaman Islam kepada anggotanya. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi yang melibatkan pengurus serta anggota komunitas.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Komunitas Bikers Dakwah Pusat menerapkan pendekatan komunikasi kelompok dengan metode dakwah bil hal, bil lisan, dan bil qalam. Program-program seperti RAKAB (Riders Baca Kitab), BBQ (Bikers Baca Qur'an), BAR (Belajar Bahasa Arab), dan SUBMORI (Subuhan Morning Ride) terbukti efektif dalam menanamkan nilai-nilai keislaman. Pola komunikasi dua arah, diskusi terbuka, dan sharing pengalaman menjadi kunci dalam menjaga *ukhuwah* dan meningkatkan keistiqomahan anggota.

Penelitian juga menemukan bahwa keberhasilan dakwah komunitas dipengaruhi oleh kedekatan emosional antaranggota serta relevansi program dengan minat mereka. Faktor pendukung utama adalah kekompakan pengurus, pemanfaatan media sosial, dan konsistensi program. Hambatan yang ditemukan meliputi keterbatasan waktu anggota akibat kesibukan pribadi dan minimnya pendanaan.

Analisis penelitian menegaskan bahwa dakwah berbasis komunitas memiliki potensi besar dalam menanamkan pemahaman Islam secara efektif, terutama jika program-program yang dirancang sesuai dengan minat anggota. Selain itu, komunikasi kelompok yang efektif dapat meningkatkan partisipasi aktif anggota dalam kegiatan komunitas.

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi rujukan bagi pengembangan kajian dakwah berbasis komunitas dan menjadi inspirasi bagi komunitas hijrah lainnya untuk menyusun program dakwah yang efektif dan sesuai dengan kebutuhan anggota.

Kata Kunci: *Dakwah Berbasis Komunitas, Komunikasi Kelompok, Bikers Dakwah, Penanaman Pemahaman Islam*